

Le prêtre nouveau est arrivé !

Dans la perspective de la nativité, il est tout à fait légitime de présenter la venue du Seigneur par cette annonce, titre qui s'accompagne de toutes les descriptions bibliques de ce temps de l'Avent : Prince de la Paix, Conseiller Merveilleux, l'Emmanuel Dieu avec nous, ... Et le ministère de vos prêtres trouvent dans le Grand Prêtre qu'est le Christ la raison de leur état, et le feu de la mission qui leur est confiée.

Dans quelques jours, nos paroisses vont accueillir un prêtre nouveau : beaucoup le connaisse, et nous l'annonçons déjà depuis un certain temps. Nouveau ? Pas vraiment puisque déjà ordonné prêtre dans l'Eglise Orthodoxe ; et tellement l'un de nous par son métier et sa présence en briançonnais. Marié à Sharon - avant même sa conversion au christianisme - il a fondé sa famille avec joie et bonheur : son épouse demeure son épouse ! Rencontrant le Christ dans le cadre de l'Eglise Orthodoxe, et ayant été jugé digne de recevoir les « ordres sacrés » (diacre puis prêtre), c'est en homme marié qu'il exerce alors son ministère selon la tradition des églises orientales (tradition également existante au sein des églises orientales rattachées à Rome). Au cœur de son cheminement dans la Foi, il demande à rejoindre la pleine communion dans l'Eglise Catholique ; les sacrements des églises orthodoxes étant reconnus dans l'Eglise Catholique, il demeure « ministre ordonné », susceptible de pouvoir servir dans les communautés catholiques.

Par suite des différentes démarches auprès du Pape, et ayant obtenu une dispense de célibat pour pouvoir exercer comme prêtre dans la tradition latine de l'Eglise Catholique, Père Alexis entre ce dimanche 21/12 dans un plein exercice du ministère de prêtre au sein du diocèse de Gap-Embrun, et plus particulièrement au service de nos paroisses du Briançonnais. Nous serons peut-être étonnés, surpris, troublés pour certains, d'avoir à faire à un prêtre marié. Mes propos précédents nous redisent la normalité de cette réalité, et nous aident sans doute à mieux concevoir que la valeur du ministère du prêtre n'est pas liée à son célibat (même si la tradition latine a fait le choix de cet état de vie pour vivre ce ministère, selon le modèle de la vie monastique). Nous faisons ainsi l'expérience de cette pluralité des traditions chrétiennes au sein d'une même Eglise ; que l'accueil du Père Alexis nous permettre d'approfondir ce qui fait le cœur de notre Foi.

Jean-Michel Bardet, curé

Vous trouverez le témoignage du père Alexis sur le site de la paroisse :

<https://egliseenbrianconnais.net/WordPress3/wp-content/uploads/2025/10/Parcours-spirituel-et-ecclesial-p.-Alexis.pdf>